



**MENSAJE DEL GOBERNADOR
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON
CON MOTIVO DE LA INAUGURACION DE
FLORAL TECHNOLOGY OF PUERTO RICO**

**16 DE OCTUBRE DE 1986
LAS MARIAS, PUERTO RICO**

Cuando asumí la gobernación en enero de 1985, juré mi cargo y me juré a mí mismo no descansar hasta sacar a Puerto Rico de aquel marasmo social, del letargo y el deterioro intolerable en que lo había sumido la inepta administración pasada.

Con prioridad enfrentamos el desempleo como reto ineludible. Complacido puedo decirles hoy que nuestro empeño en la creación de empleos ha tenido éxito. El total de puertorriqueños trabajando durante el pasado mes de septiembre, ascendió a 829 mil personas empleadas, -cifra sin precedentes- y la tasa de desempleo registrada en un 17.9% es la más baja en los últimos 66 meses. Es también satisfactorio puntualizar que la fuerza trabajadora es hoy la más grande y numerosa en toda la historia de Puerto Rico.

Hoy tienen trabajo 83 mil puertorriqueños más que en enero de 1985 cuando juré mi cargo. Es con hechos que se cumplen los juramentos y bien saben

mis compatriotas cómo cumplo yo mis promesas y mis juramentos.

Nuestro empeño ha sido enfocado hacia la mayor producción y la creación de empleos a todos los niveles y en todos los sectores de nuestra economía.

La reactivación de nuestra producción agrícola, es motivo de inquietud para nosotros. Al reconocer la importancia que tiene nuestra Agricultura, no sólo como fuente creadora de empleos, sino como fuente de vida para todos nosotros, hemos desarrollado programas intensivos en el Departamento de Agricultura para crear las condiciones necesarias para el desarrollo ordenado y moderno de nuestro agro.

A través de "Operación Impacto Empresarial Agrícola" hemos promovido nuevos proyectos que aportarán a nuestra economía 49 millones de dólares

anuales mediante la utilización de 9,764 cuerdas de terreno en nuevos cultivos y la creación de 2,332 empleos más.

El municipio de Las Marías y la Floral Technology of Puerto Rico, se suman hoy a nuestra marcha constante, inaugurando el inicio de operaciones en la producción de flores de corte para la exportación. Sesenta y cinco (65,000) mil plantas de las más selectas variedades comerciales de Anturios producidos aquí llegarán anualmente al mercado de la costa este de los Estados Unidos. El incremento y la futura expansión de este programa, abrirá sus puertas a la participación activa de pequeños agricultores de esta región, creando más empleos y más ingreso agrícola. La inauguración de este proyecto en la mañana de hoy es un ejemplo para que otros agroempresarios y agricultores puertorriqueños, se dediquen a proyectos similares utilizando las técnicas más modernas y el uso intensivo de nuestras tierras.

Los diecisiete (17) nuevos proyectos de plantas ornamentales -de los cuales siete (7) ya han iniciado operaciones- que están orientados hacia el mercado de exportación unen en un mismo propósito las montañas de Las Marías, Aibonito, Barranquitas, Cidra, Comerío y Adjuntas con las llanuras de Dorado y Toa Baja.

Unas 6,000 personas trabajando en la recolección del café no solo es un logro sino una cifra que enaltece y dignifica nuestra fuerza laboral. Tenemos familias que perciben entre 500 y 700 dólares semanales ganados con el honesto sudor y la labor de sus nobles manos mejorando sustancialmente su nivel de vida.

¿Cómo fue posible esta alentadora realidad?

Mediante la labor del recién creado Instituto del Café; la enmienda a la reglamentación del Programa de Asistencia Nutricional, que permite a los recolectores de café percibir salario sin ver mermados o afectados sus beneficios del PAN y los programas adelantados por el Departamento del Trabajo y su oficina de Servicios de Empleo. En

esta forma no sólo garantizamos la cosecha de este año sino que la duplicaremos, convirtiéndola en la mayor de los últimos 10 años, con un aporte de más de 60 millones de dólares a la economía del país, cubriremos la demanda interna y marcaremos la ruta hacia las exportaciones. Vamos bien, por buen camino y avanzando.

Queremos mejorar nuestra agricultura, y lo estamos haciendo ayudando al agricultor. Por esta razón las Oficinas Regionales del Departamento de Agricultura y sus agencias adscritas, establecidas en San Juan, Mayaguez, Ponce, Arecibo, Caguas y otros municipios, están al servicio del agricultor ofreciéndole la ayuda y orientación necesarias para el desarrollo de sus proyectos.

En adición y con el propósito de mejorar la comunicación e integración con los diferentes sectores agrícolas, el Departamento de Agricultura ha establecido las Directorías de Desarrollo para las empresas: cafetalera, ornamental, avícola y carnes rojas.

Dichas Directorías constituyen unidades administrativas y técnicas responsables de la planificación integral de una empresa agrícola en particular, así como de la coordinación, seguimiento y evaluación de programas, actividades y servicios relacionados con la misma.

De esta forma, esta Administración ha echado sobre sus hombros la tarea de repechar la nueva jalda y no descansará un solo instante hasta tanto no la suba, en esfuerzo común, hasta llegar a la cumbre de la productividad con miras al autoabastecimiento y la sustitución de importaciones porque, repito, nuestra prioridad y mayor preocupación sigue siendo crear empleos para el bienestar de nuestro pueblo y sabemos que en gran medida este bienestar está en nuestra agricultura. Vamos bien, por buen camino y avanzando.